
Mitgliederversammlung 2024 

 
Protokoll zur Mitgliederversammlung 2024 am Montag, den 6. Mai 2024, 17:00 Uhr – 

18:53 Uhr in der Messe Magdeburg, Tessenowstraße 9a, 39114 Magdeburg 

 

1  Begrüßung durch den Präsidenten 

Dirk Aschenbrenner begrüßt die Anwesenden. 

 

2  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

Die Tagesordnung wird angenommen.  

Die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

 

3  Totengedenken 

Es wird der Toten gedacht. 

 

4  Bericht des Präsidenten 

Der Präsident berichtet. Er weist auf das „Haus der vfdb“ und die Verbindung 
von Forschung und Anwendung hin. In diesem Kontext soll das Feld „Transfer 
und Qualifizierung“ weiter ausgebaut werden.  

Die aktuellen Forschungsprojekte BRAWA, ResKriVer, GOBEYOND und SEKUR 
werden vorgestellt. Für das Projekt SEKUR werden Einsatzkräfte gesucht, die 
Erfahrung mit Bränden von Heimspeicheranlagen haben. Für das Projekt 
GOBEYOND sollen Anforderungen von Endnutzer*innen an ein Multiwarnsystem 
definiert werden, es wird zur Teilnahme an einer Umfrage aufgerufen.  

Die vfdb kritisiert die geplante Etatkürzungen in der Sicherheitsforschung.  

Es wurde eine Kooperationsvereinbarung von vfdb, DFV und BBK für 
Bildungsangebote zum Thema Selbstschutz getroffen. Eine weitere 
Vereinbarung wurde mit dem BKG zur geobasierten Datendarstellung getroffen.  

In die öffentliche Diskussion wurde das Thema Waldbrand eingebracht. 

Das neue vfdb-Logo hat einen Designpreis erhalten.  

Zahlreiche Vernetzungsveranstaltungen wurden wahrgenommen.  



Es wurden neue Merkblätter und Richtlinien veröffentlicht, z.B. zum 
Brandschutz in Krankenhäusern.  

Das Format der Adhoc-AG hat sich bewährt. Es wurden neue AG gegründet. Auch 
zum Thema Kulturgutschutz wurde eine Adhoc-AG gegründet und eine 
Kooperationsvereinbarung getroffen.  

Der mittlerweile 11. Praxisdialog@vfdb hat stattgefunden, ebenso zum Thema 
Kulturgutschutz. 

Christine Kaiser wird vorgestellt. Sie wird im Social Media Team der vfdb 
mitarbeiten.  

Es wurde ein Referat 15 „Rettungsdienst“ gegründet.  

Der Präsident dankt für die gute Zusammen- und Mitarbeit.  

Stand 2.5.24 hat die vfdb 2.625 persönliche und 560 korporative Mitglieder. Die 
Mitgliedszahlen sind gestiegen.  

 

5  Bericht des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2023 

Roman Peperhove berichtet und stellt ausschnittweise die Zahlen aus dem 
versendeten Finanzbericht vor. Es ist ein Minus erwirtschaftet worden, das 
begründet wird. Positiv hervorgehoben wird der Erlös der Funki-Hefte. 
Korrigiert wird die Position SMG, hier gab es keine Einnahmen. Eine korrigierte 
Version des Berichts wird in den Mitgliederbereich gestellt. 

 

6  Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse der vfdb wurde von Matthias Ludwig und Thomas Ruß geprüft. Thomas 
Ruß verliest den Kassenbericht. Die Prüfung verlief positiv ohne 
Beanstandungen, es wird die Entlastung des Vorstands empfohlen. 

Der Präsident bedankt sich.  

 

7  Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2023 

Thomas Ruß bittet um Entlastung des Vorstands. Die Entlastung des Vorstands 
erfolgt. Die Mitgliederversammlung (125 Teilnehmende) stimmt für die 
Entlastung, Abstimmungsergebnis: 122 ja-Stimmen, 3 Enthaltungen.  

 

8  Antrag auf Satzungsänderung – Sitz der Deutschen Gesetzlichen 
Unfallversicherung e. V. (DGUV) im Präsidium der vfdb 

Dirk Aschenbrenner berichtet, dass das Präsidium die Satzungsänderung 
empfiehlt. Es wird über die Satzungsänderung – Sitz der Deutschen Gesetzlichen 
Unfallversicherung e. V. (DGUV) im Präsidium der vfdb – abgestimmt. 
Abstimmungsergebnis: 124 ja-Stimmen, 1 Enthaltung. 

Frau Schmalstieg (ver.di) stellt sich vor. Sie soll den Sitz von Arno Dick im 
Präsidium übernehmen. Abstimmungsergebnis: 125 ja-Stimmen. Frau 
Schmaltstieg nimmt die Wahl an.  



 

9  Aktivitäten und Ziele der vfdb für das laufende und das kommende Jahr 

Der Präsident berichtet. Forschung, Facharbeit und Transfer sollen optimal 
verknüpft werden. Es sollen neue Geschäftsfelder erschlossen werden, 
insbesondere im Bereich Transfer. Es wird ein Rahmenplan vorgeschlagen: Es 
sollen zwei SAB, zu den Themen Zukunft und Digitalisierung, gebildet werden.  

 

10  Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplans für das Geschäftsjahr 2024 

Roman Peperhove berichtet. Der Haushaltsentwurf, der übersendet wurde, wird 
erläutertet. Es werden Hinweise, z.B. zum Aufwand des Postversands, gegeben. 
Auch das Rechnungswesen soll effektiver gestaltet werden.  

Es wird über den Entwurf des Haushaltplans abgestimmt. Der Haushalt wird 
beschlossen, Abstimmungsergebnis: 125 ja-Stimmen. 

 

11  Ehrungen 

Es werden für 25 Jahre Mitgliedschaft geehrt: 
Enrico Apelt 
Norbert G. Bernigau 
Bastian Binder 
Stephan Boy 
Sascha Bücher 
Michael Bumb 
Bettina Düh 
Rainer Jacobus 
Rainer  Kiefer 
Christian Kielhorn 
Donald Kowalke 
Hans-Peter Kröger 
Friedrich Kulke 
Holger  Kurz 
Hans Willi Lambertz 
Gotthard Passet 
Michael Pönsch-Wolf 
Friedrich Posch 
Christoph Rath 
Christian Reichert 
Thomas Rieger 
Wolfgang Rotter 
Kurt Sägenschnitter 
Rainer  Schulz 
Reinhard Seebröker 
Arne Sicks 
Tim Söhnchen 
Odette Splanemann 
Ansgar Stening 
Rolf Thelen 



Stefan Marc Weber 
Uwe Weber 
Carsten Wenz 
Thomas Zawadke 

Der Präsident ehrt die benannten Personen.  

 

12  Verschiedenes  

Der Präsident bedankt sich für die geleistete Arbeit und die gute 
Zusammenarbeit. 

 

 
 
              

 

  

Gez. Dirk Aschenbrenner 
- Präsident - 

 

 Gez. Dr. Sarah-K. Hahn 
- Stellv. Generalsekretärin - 

 

 
 

 


